



VOLUNTARIOS EN CAMINO

VOLUNTARIADO SOCIAL ARQUIDIÓCESIS DE BOGOTÁ

Boletín Informativo No. 8— Año 2— Mayo 2018

Animador: Padre Jorge Arias email: voluntariadoarquibogota@gmail.com

Aliviar el dolor a través del amor

Dentro del mundo del voluntariado existen dos vertientes el de inspiración cristiana y otro independiente de las confesiones religiosas: lo que tiene en común podríamos decir es el espíritu de gratitud en el servicio.

Este ejercicio de hombres y mujeres, testigos de la proximidad, está presente en los hospitales, en las casas de reposo, en los centros de rehabilitación, en las parroquias, en los “primeros auxilios”, en los programas de cuidados paliativos, asistiendo a los ancianos en las casas, en comedores que alivian el hambre, en centros de escucha, etc.

Las áreas de servicio prestan atención a las fragilidades fisi-

cas, psíquicas, sociales, espirituales (personas que experimentan el vacío de la existencia, la sensación de inutilidad).

Toda fragilidad es una llamada a la solidaridad; toda herida invoca respeto y comprensión.

El voluntario que sabe acercarse a los diversos rostros del sufrimiento humano y es capaz de entrar en sintonía con las necesidades y los estados de ánimo de sus interlocutores se convierte en presencia benéfica, compañero de viaje, amigo y confidente, rayo de sol que ilumina el camino de quien vive su viacrucis personal y familiar.

P. Jorge Eliecer Arias T.

"Voluntarios Artesanos de la Reconciliación"



travesía que abarcó tanto la Palabra de Dios- A.T. y N.T- como alguna tradición literaria con mensaje cristiano.

Dicha travesía nos condujo a entender cómo la reconciliación propuesta por nuestra iglesia católica, está firmemente sustentada en la Sagrada Escritura y responde a nuestro particular contexto histórico.

El Taller de Reconciliación, tuvo como referente básico la cartilla del Secretariado Nacional de Pastoral Social –Cáritas Colombiana, “Colombia es capaz de Reconciliación”

Como voluntariado, quedó en el ambiente la tarea de responder al reto de construir esa reconciliación en el entorno y cotidianidad, siguiendo las enseñanzas del Papa Francisco y la guía de nuestra iglesia como pueblo de Dios.

El Padre Jorge Arias Animador del Voluntariado de la Arquibogotá agradece a monseñor Gabriel Londoño por facilitar el bello escenario del auditorio de la Basílica.

La reconciliación, como encuentro necesario e indispensable para lograr caminar juntos el camino de la salvación, tuvo un espacio acogedor y fraterno en el auditorio de la Basílica Menor de Nuestra Señora de Lourdes. El evento se realizó el pasado 11 de abril y fue dirigido por el Tallerista, William Adalberto Ortega Bonilla, Misionero escalabriniano al servicio de la Fundación de Atención al Migrante FAMIG.

Desde un trabajo conjunto realizado por los asistentes al auditorio, se construyó el mensaje de reconciliación, a través de una

Noticias

Anímese a ser Voluntario

Vinculándose a la FUNDACIÓN DE ATENCIÓN AL MIGRANTE - FAMIG



Los esperamos en la Calle 17 No. 68-75

o comunicarse con los teléfonos:
(57) (1) 260 1659 / 4202142
Fax. (57) (1) 2601659



No podemos hacer grandes cosas, pero si cosas pequeñas con un gran amor. Santa Madre Teresa de Calcuta.

Perfil del voluntario COF y Centro de Escucha Basílica Menor Nuestra Señora de Lourdes

El COF Y CENTRO DE ESCUCHA de la Basílica Menor de Nuestra Señora de Lourdes nace respondiendo al pensamiento de la Iglesia a través del papa Francisco que propone una Iglesia en salida y al Plan E de la Arquidiócesis de Bogotá en su nuevo paradigma que propone salir al encuentro del hermano necesitado, acompañarlo y ser fermento del Evangelio de la alegría junto a Él.

Por eso el *voluntario – acompañante* es ante todo un agente de pastoral con sentido de pertenencia a la Iglesia, que vive su apostolado como la lógica consecuencia de su condición de bautizado y es consciente de su proyección como prolongación de un miembro de la Iglesia que ha asumido a profundidad la doctrina del cuerpo místico y es capaz de sentir los dolores, penas y angustias de sus semejantes, para dignificarlos.

Además de sus títulos profesionales se ha capacitado para pertenecer al COF Y CENTRO DE ESCUCHA con talleres de formación teológica, pastoral familiar, metodología específica; para la relación de ayuda y otros medios como herramientas que se ofrecen en los planes de formación propios de la Arquidiócesis de Bogotá.

Su experiencia ha nacido del camino de formación pastoral y de su compromiso como Iglesia.

En cuanto a su parte humana generan confianza, empatía, credibilidad, asertividad, comprensión, prudencia y respeto por la confidencia. Tiene clara su



Capilla del Santísimo

responsabilidad frente a la vocación recibida de Dios para el desempeño de este apostolado.

Son generosos con su tiempo, desinteresados y saben con certeza que su recompensa la encontrarán en el reino de los cielos, porque sirven con denuedo al mismo Cristo encarnado en cada caminante que llega al COF Y CENTRO DE ESCUCHA, con la esperanza de ser escuchado y acogido con misericordia, no para juzgarlo ni criticarlo sino para entenderlo con respeto y demostrarle con la acogida y la actitud cristiana que su problema o situación por dolorosa que sea encuentra eco viendo en cada uno de ellos el rostro sufriente de Cristo.

El *voluntario – acompañante* sirve por convicción nunca por competencia, pues sabe que sólo la práctica de la humildad y la vivencia del Evangelio le darán adhesión a la persona de Jesús y de Él recibirá las luces necesarias para poder colaborar en el alivio de las situaciones de sufrimiento o crisis que ha

conocido y comprendido de las cuales debe tomar distancia, para no dejarse involucrar afectivamente, a pesar de su donación a ese prójimo que encuentra un oasis para su momento de confusión y oscuridad.

El *voluntario – acompañante* debe tener la capacidad de acoger a todos sin discriminación de credo, raza, estrato, pensamiento u orientación política.

Urge que sean personas de oración asidua y de vivencia de la Eucaristía por ser estas las fuentes de la verdadera caridad, lo cual le permitirá poner a los caminantes que ha conocido en las manos del Señor, para que ambas partes reciban la gracia divina especialmente el don del Espíritu Santo, verdadero y único acompañante.

El *voluntario – acompañante* debe estar informado de los sucesos que se presentan a diario, tanto a nivel nacional como internacional, para ampliar su visión y entender los tantos factores que pueden influir en la forma como las personas interpretan su realidad.

El *voluntario – acompañante* debe tener sentido de su dimensión histórica, de su compromiso con la realidad, ampliar su visión antropológica entendiendo al ser humano como un ser integral que debe ser atendido en todas sus dimensiones.

Carmen Lucía Rincón Arrieta
Animadora COF Y Centro de Escucha
Basílica Menor Nuestra Señora de Lourdes



COF

CENTRO DE ESCUCHA Y ATENCIÓN FAMILIAR

Basílica Menor de Lourdes

Calle 63 A No. 10-22

Atención: lunes a viernes

8:00 AM a 1:00 AM - 2:00 a 5:00 PM.

Este servicio no tiene ningún costo.